

pris 3,500 sauvages; paroisses et missions desservies par 36 prêtres, dont 25 séculiers et 11 réguliers (1).

L'Américanisme

Le Souverain Pontife a adjoint à la congrégation de l'Index, à laquelle avait été déférée la *Vie du P. Hecker*, une congrégation spéciale de cardinaux et de prélats chargés d'examiner les doctrines de l'*Américanisme* et d'en référer directement au Saint-Père pour les décisions qu'elles comportent.

Parmi les personnages particulièrement compétents appelés à faire partie de cette commission, se trouve le cardinal Satolli qui fut, comme on le sait, délégué apostolique à Washington.

La *Civiltà Cattolica* va publier une critique importante de la *Vie du P. Hecker* et des dangereuses tendances qui s'y manifestent sous le couvert de la direction des âmes par l'inspiration directe du Saint-Esprit.

Cela même explique la décision qui a été prise, comme on le confirme de haute source, de mettre à l'Index la *Vie du P. Hecker*, pour couper court aux innovations dont on avait voulu en faire l'organe en la proclamant "l'Évangile de l'Américanisme."

1838-1898

Au cours d'un article intitulé: "Les grands souvenirs, 1838-1898, la Patrie écrit:

"Il y aura 60 ans, le 21 décembre prochain, que Cardinal et Duquette montèrent à l'échafaud pour acheter et payer la liberté de leur race; il serait ingrat de laisser fuir cet anniversaire, ce jubilé national, sans évoquer dans des assises publiques la mémoire de ces sacrifiés, de ces martyrs, à qui nous devons la jouissance de nos libertés politiques et religieuses, etc."

Quoique l'on fasse et que l'on dise, il y aura toujours des enfants tapageurs et incorrigibles.

Le divorce et les Episcopaliens

Les Episcopaliens des États-Unis, comme les Anglicans du Canada, voudraient bien entrebâiller la porte que le protestantisme a ouverte toute grande au divorce.

(1) Extrait de la Lettre pastorale de Mgr Lorrain, au sujet de l'érection en diocèse du vicariat apostolique de Pembroke.